



## **PRESSEMITTEILUNG – Naturkundemuseum Stuttgart**

### **Erste internationale Schmetterlingstagung in Stuttgart**

**Vom 11.06.2018 bis 16.06.2018 ist das Naturkundemuseum Stuttgart Gastgeber für Schmetterlingsforscher aus aller Welt.**

**Stuttgart, 30.05.2018.** Rund 80 Schmetterlingskundler aus über 20 Ländern versammeln sich Mitte Juni im Naturkundemuseum Stuttgart, um sich auszutauschen und neueste Forschungsergebnisse zu präsentieren. In fünf Tagen und rund 50 Vorträgen werden Neuigkeiten bezüglich der Lebensweise, Evolution und globalen Ausbreitung der Tiere präsentiert und diskutiert. Im Fokus steht dabei vor allem die zweitgrößte Schmetterlingsfamilie der Geometridae (Spanner). Sie umfasst derzeit weltweit 23.000 beschriebene Arten.

Die Tagung findet alle zwei Jahre in verschiedenen Ländern statt und ist eine große und wichtige Plattform für die Expertinnen und Experten, um neue Forschungsansätze und -projekte zu diskutieren und sich international weiter zu vernetzen. Ziel der Insektenkundlerinnen und Insektenkundler ist es, die Schmetterlinge weltweit zu erfassen und somit einen Beitrag zu Biodiversitätsforschung zu leisten.

Der Schmetterlingsexperte des Naturkundemuseums Stuttgart und Organisator der Tagung, Dr. Hossein Rajaei, freut sich besonders über das große Interesse der internationalen Kollegen an der Schmetterlingssammlung des Hauses, deren Besuch zu Forschungszwecken bereits zahlreiche Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler angekündigt haben: „Das zeigt die Qualität der Sammlungs- und Forschungstätigkeiten am Stuttgarter Museum. Ich bin sehr gespannt auf den Austausch mit den Kolleginnen und Kollegen und die Ergebnisse der Tagung“, so Rajaei.

Neben den rein fachlichen Diskussionen bleibt auch Zeit für interdisziplinäre Nachwuchsprojekte. So entwerfen Designstudierende der Kunstakademie Stuttgart derzeit - wissenschaftlich unterstützt von Dr. Rajaei - Druckmuster für Seidenhalstücher, deren Motivgeber und Inspiration die Schmetterlingssammlung des Museums ist. Die Ergebnisse der Arbeiten werden im Rahmen der Tagung präsentiert.

Die Tagung wird gefördert von der Deutschen Forschungsgemeinschaft.

+++++

### **Für die Redaktionen:**

Wir würden uns freuen, wenn Sie auf die internationale Schmetterlingstagung im Naturkundemuseum Stuttgart hinweisen.

**Sie sind herzlich eingeladen, die Tagung zu begleiten. Bitte geben Sie uns Bescheid, wenn Sie kommen möchten.**

Der Organisator der Tagung und Schmetterlingskurator des Naturkundemuseums Stuttgart, Dr. Hossein Rajaei, steht Ihnen gerne für Fragen zur Verfügung.



**Kontakt für Fachinformationen:**

Dr. Hossein Rajaei  
Staatliches Museum für Naturkunde Stuttgart  
Abteilung Entomologie  
Tel. +49-(0)711-8936-223  
Email. [Hossein.rajaei@smns-bw.de](mailto:Hossein.rajaei@smns-bw.de)

**Pressekontakt:**

Lisa-Marie App  
Tel.: 0711 / 8936 -106  
[lisamarie.app@smns-bw.de](mailto:lisamarie.app@smns-bw.de)

**Bildnachweise:**

**Bild 1:** *Purpurweiden\_Jungfernkind\_1.jpg*: Die Spanner-Art mit dem Namen Purpurweiden-Jungfernkind wurde zum ersten Mal im März 2015 in Deutschland (nördlich von Lörrach) gesichtet und dokumentiert.

Urhebervermerk: SMNK / Dr. Robert Trusch

**Bild 2:** *Purpurweiden\_Jungfernkind\_3.jpg*: Anfangs wurde angenommen, dass es die Spanner-Art Purpurweiden-Jungfernkind nur in Frankreich gibt. Mittlerweile ist klar, dass die Art in mehreren europäischen Ländern beheimatet ist und ebenso in Baden-Württemberg.

Urhebervermerk: SMNK / Dr. Robert Trusch

**Bild 3:** *Museum\_am\_Löwentor\_R\_Baumann.jpg*: Das Museum am Löwentor, wo die Tagung Mitte Juni stattfinden wird.

Urhebervermerk: SMNS / Reimund Baumann

Bitte beachten Sie, dass eine Verwendung des Bildmaterials nur mit Nennung des Urhebervermerks gestattet ist. Vielen Dank.

Die Präsentation der Studenten der Kunstakademie Stuttgart findet am **Dienstag, 12.06., ab 15 Uhr im Vortragssaal des Museums am Löwentor** statt.